



زائر الحج

Amnésie touristique

Photos & dessins : Reno Marca
Récit : Claire Marca

www.reno-marca.com

Algérie, Soyez les bienvenus !, Ed. de La Martinière (2010)



Qui a dit que l'Algérie était un pays dangereux ? Que les Français y étaient mal vus ? Que l'insécurité était ordinaire ? Tous ceux qui n'y sont pas allés bien sûr, et dont l'opinion, née sur des impressions d'argile, se fait influencer par la vox populi.

Non, à bien y réfléchir, voilà cinq, six... sept fois que nous traversons la Méditerranée vers le Sud, et jamais la crainte ne nous a effleurés. Ni le doute.

Quand je repense à notre premier voyage (en août 2007), et à cette arrivée en bateau depuis Marseille sur la baie d'Alger, large ruban de façades immaculées sous le soleil méditerranéen... Je me souviens de notre impatience à gagner la terre, à sentir le parfum du jasmin, à entendre les rumeurs de la ville, l'appel du muezzin, les accents de l'arabe que les Algériens mêlent aisément de français, l'odeur du café serré ou du pain chaud sur les marchés, ou à fouler l'infini désertique. A connaître tout simplement. Tout était à découvrir dans l'euphorie que procure l'attente. Non, de crainte je n'ai pas gardé le souvenir. Juste peut-être celui d'une légère appréhension à l'idée d'écrire

sur un pays dont l'histoire est grave et la géographie multiple.

Ce sont les Algériens eux-mêmes qui, très vite, ont gommé ce sentiment. Par leur générosité, leur écoute, leur humour et leur soif de partage. Par leur attachement à la culture française, leur faculté exemplaire à avoir surmonté les rancœurs passés, leur soif d'ouverture quand les frontières se dressent de plus en plus haut, et ce au fil d'innombrables discussions et invitations. Peu de pays, parmi ceux, nombreux, que nous avons déjà traversés, nous ont offert de manière si unanime ce sentiment d'une joie véritable d'être ensemble. D'un attachement mutuel et instantané. De ce qu'est vraiment l'amitié bien au-delà des clivages politiques et des fossés dressés par l'histoire.

Pour l'heure, l'Algérie tout entière est victime d'une extraordinaire amnésie touristique que ceux qui connaissent le pays aujourd'hui n'expliquent pas. 2012 verra la célébration du cinquantenaire de l'indépendance. L'occasion, peut-être enfin, d'une page tournée, d'un nouveau départ ? Alors négligez la rumeur, laissez-vous porter. Et partez !



VILLAGE DE MENAA AL AUBES



DES L'ENTREE DANS LE PORT,
ON EST DANS L'AMBIANCE... BDM-SAF



